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N i e d e r s c h r i f t 
 

 

der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Sportausschusses 
am 12.02.2020 
öffentlich 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ort: Stadthaus,Wappensaal, 
Marktplatz 2, 06108 Halle (Saale), 

 
Zeit:                              17:00 Uhr bis 17:55 Uhr 

 
Anwesenheit:              siehe Teilnahmeverzeichnis
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Anwesend waren: 
 

Mitglieder 

 
Dr. Christoph Bergner                     Ausschussvorsitzender 

CDU-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Dr. Bodo Meerheim                         Fraktion DIE LINKE. im Stadtrat Halle (Saale) 

Vertretung für Frau Ute Haupt 
Katja Müller                                     Fraktion DIE LINKE. im Stadtrat Halle (Saale) 
Dr. Ulrike Wünscher                        CDU-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 

Vertretung für Herrn Christoph Bernstiel 
Dennis Helmich                               Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Dörte Jacobi                                    Fraktion MitBürger & Die PARTEI 
Eric Eigendorf                                  SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
Andreas Wels                                  Fraktion Hauptsache Halle 
Torsten Schaper                              Fraktion Freie Demokraten im Stadtrat von Halle (Saale) 
Christian Andrae                              Sachkundiger Einwohner 
Paul Biedermann                             Sachkundiger Einwohner 
Axel Schmidt                                   Sachkundiger Einwohner 

 
Verwaltung 

 
Dr. Judith Marquardt                        Beigeordnete Kultur und Sport 
Katharina Brederlow                        Beigeordnete Bildung und Soziales 
Dr. Markus Folgner                          Referent GB III 
Aurel Siegel                                     Leiter Fachbereich Sport 
René Lukas                                     stellv. Protokollführer 

 
Gäste 

 
Olaf Trübner                                    Vorsitzender des RSV Halle e.V. 

 
Entschuldigt fehlten: 

 

Ute Haupt                                        Fraktion DIE LINKE. im Stadtrat Halle (Saale) 
Christoph Bernstiel                          CDU-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Beate Thomann                               Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
René Schnabel                                AfD-Stadtratsfraktion Halle 
Emily Chapman                               Sachkundige Einwohnerin 
Niklas Gerlach                                 Sachkundiger Einwohner 
Michael Koch                                   Sachkundiger Einwohner 
Sten Meerheim                                Sachkundiger Einwohner 
Niklas Ufer                                       Sachkundiger Einwohner 
Oliver Thiel                                      Sachkundiger Einwohner
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zu              Einwohnerfragestunde 
 

 
Es gab keine Einwohnerfragen. 

 
zu 1           Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
 

 
Die öffentliche Sitzung des Sportausschusses wurde von Herrn Dr. Bergner eröffnet und 
geleitet. Er stellte die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 
zu 2           Feststellung der Tagesordnung 

 

 
Herr Dr. Bergner teilte mit, dass der Antrag 

 
zu 5.1        Antrag der CDU Fraktion zur Erschließung von Badestellen an Flussufern 

Vorlage: VII/2019/00450 
 
vertagt wird. 

 
Frau Jacobi fragte, ob die Zuständigkeit des Sportausschusses zum Antrag der Fraktion 
Hauptsache Halle zum Schwimmunterricht – Konzept für städtische Kitas Vorlage: 
VII/2019/00644 gegeben ist. 

 
Herr Dr. Bergner antwortete, dass der Antrag vom Stadtrat in den Ausschuss verwiesen 

wurde. Es ist die sachliche Zuständigkeit des Sportausschusses zu beachten. 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen, so dass Herr Dr. Bergner um Abstimmung der so 

geänderten Tagesordnung bat. 
 
Abstimmungsergebnis:                             einstimmig zugestimmt 
Somit wurde folgende Tagesordnung festgestellt: 

 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Be- 

schlussfähigkeit 
2.      Feststellung der Tagesordnung 
3. Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift und Bestätigung der Nieder- 

schrift vom 04.12.2019 
3.1.   Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift und Bestätigung der Nieder- 

schrift vom 13.12.2019 
3.2.   Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift und Bestätigung der Nieder- 

schrift vom 15.01.2020 
4.      Beschlussvorlagen 
5.      Anträge von Fraktionen und Stadträten 
5.1    Antrag   der   CDU   Fraktion   zur   Erschließung   von   Badestellen   an   Flussufern 

Vorlage: VII/2019/00450  vertagt 
 

5.2.   Antrag der Fraktion Hauptsache Halle zum Schwimmunterricht – Konzept für städtische 
Kitas 
Vorlage: VII/2019/00644 

6.      schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
7.      Mitteilungen



- 4 -  

7.1.   Reitsportverein Halle e.V. – aktuelle Entwicklung 
7.2.   Anträge auf Förderung von Sportvereinen für Bau- und Sanierungsmaßnahmen 2020 
7.3.   Veranstaltungshinweise Februar bis März 2020 
7.4.   Informationen zur Veranstaltungsförderung 2020 
7.5.   Auszahlungsstände Sportfördermittel 2019 
8.      Beantwortung von mündlichen Anfragen 
9.      Anregungen 

 

 
 

zu 3           Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift und Bestätigung 
der Niederschrift vom 04.12.2019 

 

 
Es gab keine Einwendungen gegen die Niederschrift vom 04.12.2019, sodass diese von den 
Ausschussmitgliedern bestätigt wurde. 

 

 
 

Abstimmungsergebnis:                                         bestätigt 
 

 
zu 3.1        Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift und Bestätigung 

der Niederschrift vom 13.12.2019 
 

 
Es gab keine Einwendungen gegen die Niederschrift vom 13.12.2019, sodass diese von den 
Ausschussmitgliedern bestätigt wurde. 

 

 
 

Abstimmungsergebnis:                                         bestätigt 
 

 
 
 

zu 3.2        Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift und Bestätigung 
der Niederschrift vom 15.01.2020 

 

 
Es gab keine Einwendungen gegen die Niederschrift vom 15.01.2020, sodass diese von den 
Ausschussmitgliedern bestätigt wurde. 

 

 
 

Abstimmungsergebnis:                                         bestätigt 
 

 
 
 

zu 4           Beschlussvorlagen 
 

Es lagen keine Beschlussvorlagen vor. 
 
zu 5           Anträge von Fraktionen und Stadträten 

 

 
zu 5.1        Antrag der CDU Fraktion zur Erschließung von Badestellen an Flussufern 

Vorlage: VII/2019/00450 
 

Abstimmungsergebnis:                             vertagt
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Beschlussvorschlag:  

 

 

Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, wo sich konkrete potenzielle Badestellen entlang der 
Saale und der Weißen Elster befinden und Flussbaden ermöglicht werden kann. 

 
Umwelt- und Naturschutzverbände sowie anliegende Vereine und Stadtteilinitiativen, wie 
zum Beispiel der Saaleschwimmer Halle e.V. und das Forum Silberhöhe, sollen bei der Prü- 
fung mit eingebunden und um Vorschläge gebeten werden. Mögliche Badestellen sind durch 
Wasserrettungsdienste, wie zum Beispiel des DRK Wasserrettungsdienst Halle/Saale e. V., 
zu bewerten. 

 

 
 

zu 5.2        Antrag der Fraktion Hauptsache Halle zum Schwimmunterricht – Konzept 
für städtische Kitas 
Vorlage: VII/2019/00644 

 

 
Herr Wels brachte den Antrag der Fraktion Hauptsache Halle ein und begründete diesen. 

 
Frau Brederlow sagte, dass die Verwaltung empfiehlt, den Antrag anzunehmen. 

 
Frau Jacobi fragte, ob es Möglichkeiten zur finanziellen Kooperation gibt. 

 
Frau Brederlow antwortete, dass diese Möglichkeiten geprüft und in den Finanzierungsvor- 
schlägen berücksichtigt werden. 

 
Herr Dr. Bergner fragte, inwieweit Kitas in freier Trägerschaft betroffen sind. Er betonte, 
dass Sportvereine in den Ausarbeitungsprozess des Konzepts miteinzubeziehen sind. Herr 
Dr. Bergner regte an, Frau Mehlis vom Schwimmausschuss zu dem Thema in den Sport- 
ausschuss einzuladen. Eine Vertagung des Antrags wäre empfehlenswert. 

 
Herr Wels sprach sich gegen eine Vertagung aus. 

 
Herr Biedermann wies darauf hin, dass es in diesem Antrag um das Baden und eine Was- 
sergewöhnung geht. Die Selbstrettung ist hierbei wichtiger Faktor. Er sagte, dass das Kon- 
zept nicht in Konkurrenz zu den Vereinen steht. 

 
Frau Müller und Herr Schmidt unterstützten den Vorschlag, fachkundige Personen zum 
Thema anzuhören. 

 
Herr Dr. Bergner stellte einen Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung des Antrags der 

Fraktion Hauptsache Halle zum Schwimmunterricht – Konzept für städtische Kitas. 
 
Frau Dr. Marquardt wies darauf hin, dass dieser Antrag bereits im letzten Jugendhilfeaus- 
schuss vertagt wurde und somit erst in der Stadtratssitzung im März beschlossen werden 
kann. 

 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen, sodass Herr Dr. Bergner um Abstimmung des Ge- 
schäftsordnungsantrags auf Vertagung bat. 

 
Abstimmungsergebnis GO-Antrag:                                 einstimmig zugestimmt
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Beschlussvorschlag:  

 

 

 

Die Fraktion Hauptsache Halle verfolgt das Ziel,  dass jede städtische Kindertageseinrich- 
tung, spätestens ab dem Jahr 2022, Angebote zum Baden und zur Wassergewöhnung für 
Kinder in das pädagogische Konzept ihrer Einrichtung anbietet. 

 

Um dieses Ziel zu erreichen wird, die Stadtverwaltung mit folgenden 3  2 Punkten beauftragt: 
 

1.  1. Die Stadtverwaltung entwickelt zusammen mit dem Eigenbetrieb Kita ein Konzept 
zur möglichen Realisierung des Schwimmunterrichtes   Schwimmenlernens an allen 
städtischen Kindertageseinrichtungen. 

 

2.  Die Erarbeitung des Konzeptes erfolgt unter Einbeziehung: 
 

  der Vertreter des Eigenbetriebes Kita und der Interessengemeinschaft der Freien 
Träger von Kindertageseinrichtungen sowie allen Prozessbeteiligten (Stadtver- 
waltung, Elternvertretung, DLZ Arbeitsmarkt etc.); 

 

  der Vertreter der Schwimmhallen und Frei- und Naturbäder, damit ausreichend 
Wasserflächen und -zeiten für Kindereinrichtungen zur Verfügung gestellt werden 
können (städtische- und private Einrichtungen); 

 

      der Vertreter des Jugendhilfeausschusses, des Bildungsausschusses und des 
Sportausschusses; 

 

  der Vertreter des Landesschwimmverbandes ("Seepferdchen-Guide"), der Un- 
fallkasse Sachsen-Anhalt ("Sicher Baden"), der Wasserrettungsorganisationen 
Wasserwacht und DRLG. 

 

3.  2. Der erste Arbeitsstand in der Konzepterstellung ist dem Stadtrat als Information im 
April  Mai 2020 vorzulegen. 

 
 
 

zu 6           schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
 
 
 

Es lagen keine schriftlichen Anfragen vor. 
 

 

zu 7           Mitteilungen 
 

 
 
 

zu 7.1        Reitsportverein Halle e.V. – aktuelle Entwicklung 
 

 
In Abstimmung mit den Ausschussmitgliedern wurde für Olaf Trübner das Rederecht erteilt. 

 
Herr Trübner informierte anhand einer Präsentation über die aktuellen Entwicklungen beim 

Reitsportverein Halle e.V. 
 
Anmerkung: Die Präsentation ist in Session hinterlegt.
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Frau Jacobi fragte, ob der gesammelte Pferdemist verwertet wird. 
 

Herr Trübner antwortete, dass der Pferdemistcontainer einmal im Monat von einem land- 
wirtschaftlichen Unternehmen entleert wird. 

 
Frau Jacobi fragte, ob sich der Pferdemist als Einnahmequelle für den Verein nutzen lässt. 

 
Herr Trübner antwortete, dass es sich aufgrund der hohen Transportkosten nicht rentiert. 

Aufwand und Nutzen stehen hierzu in keinem Verhältnis. 
 

Herr Biedermann wollte wissen, wie der Verein, vor dem Hintergrund der vergangenen hei- 

ßen Sommer, die Heuversorgung sicherstellt. 
 

Herr Trübner teilte mit, dass der Verein gut vernetzt ist und eine Diversifizierung der Liefe- 
ranten vorgenommen hat. 

 
Herr Dr. Bergner erkundigte sich nach den Mitgliedsbeiträgen. 

 
Herr Trübner erklärte, dass sich die Mitgliedsbeiträge aus einer Grundgebühr und einer ext- 
ra anfallenden Trainingsgebühr zusammensetzen. Dieser Betrag ist für den Verein kosten- 
deckend. 

 
Herr Dr. Bergner bedankte sich für die Ausführungen bei Herrn Trübner. 

Es gab keine weiteren Wortmeldungen. 

 
zu 7.2        Anträge auf Förderung von Sportvereinen für Bau- und Sanierungsmaß- 

nahmen 2020 
 

 
Die Anträge auf Förderung von Sportvereinen für Bau und Sanierungsmaßnahmen 

 
2020 

wurden zur Kenntnis genommen. 

Anmerkung: Die Tabelle ist in Session hinterlegt. 

 

Es gab keine weiteren Wortmeldungen 
 

 

zu 7.3        Veranstaltungshinweise Februar bis März 2020 
 
 
 

Die Veranstaltungshinweise wurden zur Kenntnis genommen. 

Anmerkung: Die Veranstaltungshinweise sind in Session hinterlegt. 

Es gab keine weiteren Wortmeldungen 

 

zu 7.4        Informationen zur Veranstaltungsförderung 2020 
 
 
 

Die Informationen zur Veranstaltungsförderung 2020 wurden zur Kenntnis genommen. 
 

Anmerkung: Die Tabelle ist in Session hinterlegt.
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Es gab keine weiteren Wortmeldungen.  

 

 

 
zu 7.5        Auszahlungsstände Sportfördermittel 2019 

 
 
 

Die Auszahlungsstände der Sportfördermittel 2019 wurden zur Kenntnis genommen. 
 
Anmerkung: Die Tabellen sind in Session hinterlegt. 

 
 

zu 7.6        Herr Siegel zum Ruderkanal 
 
 
 

Herr Siegel gab zur Kenntnis, dass die Arbeiten am Rohbau des neuen Ruderhauses abge- 
schlossen sind. Er teilte mit, dass das Objekt voraussichtlich im Juni 2020 bezugsfertig ist. 
Nach dem Brand im alten Ruderhaus wurde für die Sportlerinnen und Sportler eine vorüber- 
gehende Lösung für eine Umkleide gefunden. 

 
 
 
zu 7.7        Herr Siegel zum Leistungsstützpunkt Schwimmen 

 
 
 

Herr Siegel nahm Bezug auf eine Frage von Herrn Schmidt aus der letzten Ausschusssit- 
zung zum Leistungsstützpunkt Schwimmen. Er teilte mit, dass die Stadt zusammen mit dem 
Sportverein Halle an der Optimierung des Leistungssports in Halle arbeitet. 

 
 

zu 7.8        Herr Siegel zum Erbpachtvertrag 
 

 
Herr Siegel nahm Bezug auf eine Frage von Herrn Schöder zum Erbbaupachtvertrag der 
Giebichensteiner Schützengilde. Er teilte mit, dass der Aktenlage nicht zu entnehmen ist, 
warum der Erbbaupachtvertrag abgeschlossen wurde. Des Weiteren informierte er, dass 
eine Aufhebung des Erbbauchpachtvertrags mit Kosten verbunden ist und der Zustimmung 
des Grundschuldgläubigers bedarf. 

 
zu 8           Beantwortung von mündlichen Anfragen 

 

 
Es lagen keine mündlichen Anfragen vor. 

 
zu 9           Anregungen
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Herr Helmich regte an, den Veranstalter des Chemiepokals in den Sportausschuss 
einzula- den. 

 

 
Da es keine weiteren Anregungen gab, beendete Herr Dr. Bergner die öffentliche 

Sitzung und bat um die Herstellung der Nichtöffentlichkeit. 
 

 
 

Für die Richtigkeit: 
 
 
 
 
 

 

Dr. Christoph Bergner                                              René Lukas 
Ausschussvorsitzender                                            stellv. Protokollführer 

 


